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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 105 / 2022 - CCADM (11.02.25.13.02)

Nº do Protocolo: 23125.028807/2022-90
Macapá-AP, 03 de Novembro de 2022

QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO

1) Representantes docentes presentes: Allan Jasper Rocha Mendes,
Coordenador do Curso; Sheila Trícia Guedes Pastana, Vice -
Coordenadora; Alexandre Gomes Galindo; Ananias Costa Oliveira;
Eliarllen Patrick Alves Cruz; Gerciane Cordeiro da Costa, Glauber Ruan
Barbosa Pereira; Kamila Pereira Tavares; Lucia Claudia Alves Chaves;
Robson Antônio Tavares Costa; Robson Materko. Ausentes: Erick
Franck Nogueira da Paixão (afastado); Mariana Morais Miccione
(justificado); Mário Teixeira de Mendonça Neto (afastado).

2) Representantes discentes presentes: Anne Karolyne Pessoa
Pimentel (turma 2018); Catherine Lobato dos Santos (turma 2020);
Letícia dos Anjos Correa (turma 2021). Ausente: Erick (turma 2022)
(justificado).

3) Representação Técnico - Administrativo: Fernando Castro
Amoras, Secretário do Colegiado.

4) Plataforma: RNP (https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/allan-
mendes-2)

Pauta: i) Informes; ii) Aprovação do projeto de extensão da Profa.
Kamila Tavares; iii) Aprovação da oferta de disciplinas (semestre
2022.2); iv) o que ocorrer.

Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de 2022, com início às
nove horas da manhã, foi realizada a Quinta Reunião Ordinária de
2022 do Colegiado do Curso de Administração, em formato remoto,
por meio da plataforma da Rede Nacional de Ensino e Pesquisa - RNP.

https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/allan-mendes-2
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A sessão foi presidida pelo Prof. Dr. Allan Jasper Rocha Mendes,
Coordenador do Curso, iniciando os trabalhos com informes. Disse que
houve na UNIFAP um concurso para professor Substituto, tendo uma
candidata aprovada, chamada de Ana Claudia, e que o processo de
contratação está em andamento, com possibilidade de assumir
disciplinas a partir do final do mês de janeiro de 2023, podendo
receber algumas disciplinas de docentes que possuem três disciplinas
neste momento. Também disse acerca da contratação efetiva da
Profa. Gerciane, que neste momento é Profa. Substituta. O Prof. Allan
disse que houve uso da vaga do Prof. Claudio Márcio para empossar o
Prof. Ananias, mas que está tentando reaver a vaga efetiva que
ensejou o concurso público de professor, tendo-se já iniciado o
processo administrativo de contratação efetiva, aguardando neste
momento decisão do Reitor da UNIFAP para autorizar a contratação
final. O Prof. Allan informou a data da próxima reunião, prevista para
o dia 01 de dezembro de 2022, às 09 horas da manhã, podendo
ocorrer presencialmente na sala de reuniões do Curso de
Administração.

Em seguida ocorreu o item 02 da pauta da reunião. A Profa. Kamila
apresentou a sua proposta do projeto de extensão, denominado
Gestão Estratégica Sustentável Empresarial. Ela explicou que o
projeto poderá incorporar a atuação de discentes e docentes. O Prof.
Allan requereu que fosse apresentado dentro do chat da conferência
a avaliação da aprovação do projeto de extensão, tendo sido aprovado
por unanimidade. O Prof. Glauber comentou que também possui um
projeto na mesma linha da vertente da sustentabilidade, que pode
colaborar com a proposta aprovada.

Após, o Prof. Allan tratou sobre o Mapa de Ofertas de Disciplinas do
semestre acadêmico vindouro. Agradeceu o auxílio do Prof. Galindo e
da Profa. Sheila para elaborar o Mapa. Disse que foi necessário
antecipar a disciplina de Inglês Instrumental em lugar da disciplina de
Ética, pois seria oportuno, neste momento, aproveitar a
disponibilidade de docente da área da disciplina de Inglês
Instrumental. Explicou que tentou elaborar o Mapa de Ofertas da
melhor forma possível, e que pode ocorrer ajuste na distribuição das
disciplinas. Desta forma, pediu a manifestação dos presentes. A Profa.
Lucia informou que no Mapa constam para ela 03 disciplinas, e gostaria
de confirmar estas disciplinas, ou se a futura professa substituta
assumiria alguma destas disciplinas. O Prof. Allan informou que as
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disciplinas eram específicas da área dela, de Finanças e Exatas, do
Prof. Robson Tavares e do Prof. Eliarllen, e que eles também já
estavam com disciplinas também. Disse que o Prof. Robson Tavares
também ocupava a Coordenação do Mestrado PROFNIT, e que o Prof.
Eliarllen pegou no semestre anterior 03 disciplinas. A Profa. Lucia
disse que a disciplina Administração Financeira Orçamentária era
oferecida normalmente no 6º semestre, mas que ela percebeu que
estava sendo oferecida no 4º e no 6º semestre de turmas. Perguntou
se ocorreu alguma situação para ter oferecida esta disciplina no 4º
semestre. O Prof. Galindo argumentou que foi por motivo de
alinhamento das disciplinas oferecidas, considerando os créditos das
mesmas, pois todas as outras turmas já haviam sido contempladas em
semestres anteriores com a antecipação de uma disciplina, e faltava
apenas a turma que estava sendo antecipada uma disciplina agora,
alinhando com todas as outras. A Profa. Lucia também indagou o fato
de o Prof. Ananias ter sido alocado em duas disciplinas numa mesma
turma. O Prof. Allan explicou que tentou ao máximo evitar esta
situação, mas que não ocasiona problema nenhum para o docente. O
Prof. Ananias disse que terá 02 disciplinas no Curso de Administração
e mais uma terceira disciplina em demanda externa. O Prof. Allan
disse que a disciplina externa será transferida futuramente para a
professora substituta, quando ocorrer a contratação em janeiro de
2023. O Prof. Robson Tavares, em virtude da saída do Prof. Glauber
que pode acontecer em qualquer momento, disse que é provável ele e a
Profa. Sheila assumirem a disciplina de Empreendedorismo no
Mestrado do PROFNIT. Ele disse que não vai ter só as atividades
administrativas do Mestrado, mas que terá sala de aula. Assim, a
disciplina Empreendedorismo para Setor Tecnológico do Mestrado
PROFNIT será ministrada por ele e pela Profa. Sheila, e em
decorrência disto, o Prof. Robson Tavares estará na Coordenação do
Mestrado do PROFNIT, e assumindo uma disciplina do Mestrado e
também uma disciplina na graduação do Curso de Administração. A
Profa. Sheila falou da dificuldade de contratação de novos docentes,
pois com a contratação efetiva da Prof. Gerciane, não há mais ninguém
na fila de espera, e que o mesmo aconteceu no concurso de professor
substituto, pois houve também só mais uma candidata aprovada,
zerando a fila. O Prof. Allan requereu a manifestação acerca da
aprovação do Mapa de Ofertas de Disciplinas de 2022.2, pelo chat. O
Colegiado aprovou por unanimidade. O Prof. Galindo disse que caso
ocorra algum ajuste futuro, poderia ser feito diretamente com os
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docentes, sem haver necessidade de reunião do Colegiado para tal. O
Prof. Robson Tavares disse que o calendário de ofertas do PROFNIT
segue conforme o calendário de ofertas da graduação. O Prof. Galindo
disse que as disciplinas do mestrado tem carga horária menor, e que
isto pode impactar nos processos de progressão, por isso seria preciso
ver em outro momento esta situação, sendo o mesmo podendo ocorrer
com a disciplina de Estágio, já que está classificada como atividade e
não como disciplina. A Profa. Sheila concordou com esta necessidade
de análise posterior. O Prof. Allan pediu que a votação fosse
recomposta em relação ao Mapa de Ofertas, com o adendo de poder
ser ajustada pela Coordenação e o docente de disciplina, conforme a
ocorrência sem ser preciso passar por mais outra reunião do
Colegiado. Novamente aconteceu por chat a aprovação unânime do
Mapa de Ofertas de Disciplinas de 2022.2.

Em seguida, o Prof. Allan falou de dois pedidos de inclusão de pauta. O
primeiro é a alteração de um projeto de extensão da Profa. Sheila,
para virar projeto de pesquisa. O Prof. Allan indagou aos presentes se
poderia incluir esta pauta nesta reunião, tendo obtido autorização dos
presentes. A Profa. Sheila disse que o projeto é do ano de 2021, e que
já foi aprovado para projeto de pesquisa e de extensão, mas que não
foi continuado por questões de entendimento jurídico, mas que foi
solicitado pela Secretaria de Justiça e Segurança Pública (SEJUSP) a
reativação do projeto, de desenvolvimento da Política e Planejamento
de Segurança Pública e Defesa Social do Estado do Amapá, com
cronograma de execução de novembro de 2022 a setembro de 2023.
Ela disse que serão visitados 16 municípios amapaenses e realização de
audiências públicas para construir coletivamente a política e o
planejamento de segurança pública e defesa social. A Profa. Sheila
disse que está submetendo novamente este projeto ao Colegiado para
garantir a retomada de execução como projeto de pesquisa e
extensão. A Profa. Sheila disse que antes era a Coordenadora do
projeto, mas que atualmente ela será a Vice coordenadora, enquanto o
Prof. Allan será o Coordenador do Projeto. O Prof. Allan pediu a
votação do Colegiado pela aprovação do projeto de desenvolvimento da
Política e Planejamento de Segurança Pública e Defesa Social do
Estado do Amapá, sendo aprovado por unanimidade.

Logo em seguida, o Prof. Allan indicou que o próximo item da reunião
foi sobre o pedido do Prof. Tavares, que requer licença capacitação
para doutorado. O Prof. Allan sugeriu que o pedido não fosse discutido
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neste momento, por motivo de ser necessário analisar o impacto desta
solicitação no processo de ensino da graduação. A Profa. Lúcia pediu
que o Prof. Robson Tavares esclarecesse se seria licença capacitação
de 03 meses ou licença de qualificação de doutorado de 04 anos. O
Prof. Robson Tavares afirmou que seria a licença qualificação de 04
anos de doutorado. O Prof. Galindo requereu que o Prof. Robson
Tavares esclarecesse o seu pedido. O Prof. Robson Tavares disse que
ainda está fazendo o processo seletivo, e quer requer uma posição do
Colegiado para ele continuar ou não no processo seletivo, conforme
posição do Colegiado. O Prof. Glauber falou que talvez o Prof. Robson
Tavares estivesse precisando do documento de anuência do Colegiado
para continuar as etapas da seleção do doutorado. O Prof. Glauber
disse que se fosse apenas um documento necessário para
complementar a documentação da seleção do doutorado, então não
haveria problema em fornecer. O mesmo foi dito pelo Prof. Galindo. A
Profa. Sheila disse que então não seria uma situação de o Colegiado
anuir, neste momento, ou não quanto à continuidade da seleção, mas
que se tratava, em realidade de uma comunicação do docente acerca
da seleção dele. O Prof. Robson Tavares disse que se ele fosse
aprovado na seleção, ela daria entrada nos procedimentos de licença
de qualificação de doutorado. O Prof. Robson Materko disse que não
poderia ser uma coisa específica para um único servidor, tinha que ser
geral para todos os professores, senão abria um precedente, e que
assim teria que abrir geral para qualquer um que pedir. O Prof.
Ananias disse que se se tratava de anuência neste momento, então não
precisaria realizar novos procedimentos de reunião a posteriori, mas
que seria interessante classificar o pedido apenas como um
comunicado da participação do docente em seleção de doutorado. O
Prof. Galindo disse que não há no Colegiado uma cultura de travar
pedido de qualificação, mas que é necessário ouvir o Prof. Robson
Tavares quanto ao pedido dele, pois não há nenhum documento neste
momento, mas que em havendo o documento final da aprovação do
docente na seleção do doutorado, então que se poderia analisar a
anuência do Colegiado. O Prof. Allan disse também que não se tratava
de barrar a autorização, de forma nenhuma. Foi indagado o limite de
autorização percentual autorizado para capacitação, se seria de 30%
do Colegiado. A Profa. Lucia disse que seriam de 04 docentes. Ela
disse que como ela estava afastada ainda até dezembro de 2022, ela
teria de esperar mais 02 anos para poder iniciar a qualificação de
doutorado dela, e que não haveria problema para o Prof. Robson
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Tavares. Então, o Prof. Robson Tavares comunicou que ele está
participando de um processo seletivo de doutorado, com as fases
ocorrendo no mês de fevereiro de 2023, com resultado final previsto
para o mês de abril de 2023, e que, no caso dele ser aprovado, e
depois matriculado, ele daria início ao procedimento de licença, e que
enquanto não houver, que ele vai continuar cumprindo com as
obrigações profissionais dele, pois ele não deixará nenhuma disciplina
sem aula, além de lembrar que também ele está como Coordenador de
um curso de mestrado. Ele disse que para sair de licença ele terá de
primeiro ser aprovado, e assim ele comunicou que está participando de
uma seleção de doutorado, e que futuramente gostará de usufruir o
direito de ser licenciado para qualificação. O Prof. Allan disse que
assim que houver a aprovação na seleção de doutorado do Prof. Robson
Tavares e a consequente matrícula, que será feita reunião do
Colegiado para seguir os trâmites de afastamento. O Prof. Robson
Tavares concordou.

Por fim, o Prof. Allan relatou a atuação do servidor Fernando Castro
na CCADM, que tem contribuído com o andamento dos trabalhos da
Coordenação. A Profa. Sheila relatou a importância de ter docentes
qualificados como doutores, para poder contribuir com as propostas
de mestrados da UNIFAP, como foi o caso do pedido do Sindicato dos
Técnicos-Administrativos da UNIFAP para a CCADM ofertar uma
proposta de Mestrado Profissional em Administração Pública. O Prof.
Robson Tavares disse que houve uma proposta de APCN aprovado para
um curso de Mestrado em Administração Pública. A Profa. Sheila
disse que quem tiver informações sobre isto que compartilhe com os
presentes, para incorporar com a atuação do Curso de Administração
da UNIFAP. O Prof. Galindo disse que o Mestrado em Administração
Pública tem um forte apelo institucional, podendo mobilizar recursos
expressivos, sendo necessário ancorar no Curso de Administração,
conforme a vocação. O Prof. Robson Tavares disse que é necessário
verificar o score de publicação científica de cada docente do
Colegiado para participar, haja vista que houve duas reprovações
anteriores de propostas de Mestrado em Administração Pública pela
CAPES por motivo de não atender o score de publicação científica, e
que é preciso se antecipar para enviar proposta de APCN para a
CAPES a fim de obter a aprovação de autorização de mestrado. Ele
disse que houve o caso de 04 docentes da UNIFAP que não foram
aprovados para compor o corpo docente do Mestrado PROFNIT por
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não terem score na área do curso. O Prof. Glauber disse que a APCN
do Mestrado em Administração Pública estava sob a Coordenação do
Prof. Sardinha, o qual foi redistribuído para a UFBA. Ele disse que
seria interessante obter orientações da PROGRAD e do DPQ sobre o
andamento do Mestrado em Administração Pública. Ele disse que já
houve discussões no âmbito do Departamento de Educação à Distância
acerca da vinculação da UNIFAP ao Mestrado Profissional em
Administração Pública da CAPES. O Prof. Robson Tavares afirmou que
a vinculação da UNIFAP Ao PROFIAP seria mais pragmático. O Prof.
Glauber disse que deixará para a outra reunião seguinte a
apresentação de um novo projeto de pesquisa dele.

Nada mais havendo a tratar, o Prof. Allan encerrou a reunião às onze
horas, da qual eu, Fernando Castro Amoras, Secretário do Colegiado,
lavrei a presente Ata, certificando a presença dos acadêmicos acima
citados, tendo em vista a impossibilidade de suas assinaturas
eletrônicas neste documento via SIPAC.

(Assinado digitalmente em 04/11/2022 09:00 )
ALEXANDRE GOMES GALINDO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1808238

(Assinado digitalmente em 07/11/2022 10:42 )
ALLAN JASPER ROCHA MENDES

COORDENADOR DE CURSO
Matrícula: 2696954

(Assinado digitalmente em 07/11/2022 09:56 )
ANANIAS COSTA OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1179459

(Assinado digitalmente em 10/11/2022 13:33 )
ELIARLLEN PATRICK ALVES CRUZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2401292

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 14:20 )
FERNANDO CASTRO AMORAS
TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

Matrícula: 2650661

(Assinado digitalmente em 04/11/2022 09:03 )
GERCIANE CORDEIRO DA COSTA

PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR-SUBSTITUTO
Matrícula: 3305942

(Assinado digitalmente em 07/11/2022 10:13 )
GLAUBER RUAN BARBOSA PEREIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2062457

(Assinado digitalmente em 04/11/2022 09:13 )
KAMILA PEREIRA TAVARES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1423485

(Assinado digitalmente em 04/11/2022 09:06 )
LUCIA CLAUDIA ALVES CHAVES

(Assinado digitalmente em 08/11/2022 20:43 )
ROBSON ANTONIO TAVARES COSTA
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1327951

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2814115

(Assinado digitalmente em 24/11/2022 14:25 )
ROBSON MATERKO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1315886

(Assinado digitalmente em 04/11/2022 15:11 )
SHEILA TRICIA GUEDES PASTANA

COORDENADOR DE CURSO
Matrícula: 2063153

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://sipac.unifap.br/documentos/ informando seu número, ano,
tipo, data de emissão e o código de verificação: 661fce9438
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